
 
 
 
 

        Paris, 17/06/25 
 
 
 
 
 
Monsieur le Député européen, Madame la Députée européenne, 
 
L214 souhaite vous alerter, par le présent message, au sujet des manœuvres des lobbies de 
l'élevage pour tromper les élus sur la réalité de terrain, et ainsi biaiser les décisions qui 
déterminent l'avenir de l'agriculture en France et en Europe.  
 
Aujourd'hui, L214 publie une enquête sur SASSO, un élevage intensif de poules et coqs 
reproducteurs dans le Sud-Ouest de la France. 
 
Un lanceur d'alerte nous a informés que l'élevage privait de lumière, de nourriture et d'eau 
les poules, parfois jusqu'à 7 jours, afin de relancer un cycle de production d'œufs, avant 
d'envoyer ces poules à l'abattoir. Une pratique strictement interdite par la directive 98/58, 
article R214-17 du code rural et de la pêche maritime. 
 
Cette pratique engendre un stress considérable pour les animaux, une surmortalité et un 
effondrement du système immunitaire. Une épidémie de salmonellose a d'ailleurs conduit à 
l'euthanasie par gazage de toutes les poules d'un bâtiment de cet élevage en mars 2025. 
 
Ce lanceur d'alerte nous a aussi informé des conditions d'organisation de la visite d'un 
eurodéputé, Eric Sargiacomo, Vice-Président de la Commission AGRI :  
 
« On nous a demandé de tout récurer, nettoyer, désinfecter pour qu’il n’y ait plus la moindre 
poussière. Les conditions étaient d’amener les politiques uniquement dans le bâtiment le 
plus rénové, le plus neuf. » 
 
La visite a eu lieu en présence du n°2 du lobby de la volaille européenne. Une fois la visite 
terminée, M. Sargiacomo a publié le compte rendu suivant sur ses réseaux sociaux (ici sur 
Instagram, Facebook) :  
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https://communiques.l214.com/2025/06/17-enquete-elevage-sasso/
https://communiques.l214.com/2025/06/17-enquete-elevage-sasso/
https://www.instagram.com/reel/DHAnoleNFSa/?igsh=MW12MGV2ZTc5YW15cg==
https://www.facebook.com/share/r/19mkLNcJbZ/


 

 
 
 
« Élevage de qualité et durable », « savoir-faire et bien-être animal », « [l'Union 
européenne] doit adapter sa réglementation aux réalités du terrain » : les conclusions d'Eric 
Sargiacomo vont à rebours des images que nous avons obtenues des autres bâtiments de 
cet élevage.  
 
Par ailleurs, alors qu’Eric Sargiacomo travaille actuellement sur le sujet du transport des 
animaux au sein de la Commission AGRI du Parlement européen, l’eurodéputé pose dans 
ses vidéos devant un camion vide, sans montrer d’animaux. 
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M. Sargiacomo a visiblement été victime d'une manipulation du lobby de la volaille de chair. 
Au vu de l'importance des enjeux pour les animaux, pour notre souveraineté alimentaire, et 
pour les Européens, qui rejettent l'élevage intensif à une écrasante majorité, 
(Eurobaromètre, 2023), nous vous alertons sur ces pratiques trompeuses des lobbies, qui 
visent à biaiser le débat démocratique.  
 
Vous remerciant pour la bienveillante attention que vous porterez à notre mise en garde, je 
vous prie, Madame la Députée, Monsieur le Député, de recevoir mes salutations les plus 
respectueuses et reste à votre disposition pour toute demande d’information 
complémentaire. 
 
 
       Olivier Morice 
       Chargé d’affaires publiques  
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https://europa.eu/eurobarometer/surveys/detail/2996

